

BULLETIN SPECIALE ROTARY CLUB - ARBOIS - POLIGNY - SALINS

0 0 0 0

SAMEDI 05 et DIMANCHE 06 MAI 2018

WEEK-END avec nos AMIS du Club Contact de Wolfach

Siège Social

Restaurant « La Finette Taverne d'Arbois »

22, av° Pasteur 39600-ARBOIS - Tél: 03.84.66.06.78 - info@finette.fr

Site: RC Arbois Poligny Salins

SAMEDI 05 MAI 2018





Après quelques péripéties... tout le monde s'est retrouvé au restaurant « *Le Regardoir* » à Moirans, avec vue imprenable sur le Lac de Vouglans... et il faisait beau!

Nos amis de Wolfach avaient affrété un petit bus pour le confort du voyage et, avec les pauses du chauffeur, ... finalement l'horaire a été tenu!

Le repas de midi était convenu au restaurant du **Regardoir**, une grande salle avec une magnifique charpente digne de nos « *Compagnons du Tour de France* »... mais alors quelle acoustique déplorable !

Notre Présidente a bien essayé de parler pour souhaiter la bienvenue à nos amis.. Mais finalement son discours d'accueil, traduit en allemand, a circulé à table par écrit... mais l'ambiance était là!



Je suis très heureuse de vous accueillir dans notre Haut-Jura riche en histoire et au dessus de ce magnifique Lac de Vouglans.

C'est un Lac de barrage, situé sur le rivière l'Ain, créé et mis en eau en 1968.

Il mesure 35Km de long sur 900M au maximum de sa largeur. Sa profondeur est de 37,8 mètre et sa surface 16km carré.

C'est la troisième plus grande retenue artificielle de France après les *Lacs de Serre Ponçon et de Sainte Croix*.

Il est situé à 429 mètres d'altitude et classé ainsi que les alentours « **Site Natura 2000** », ils font l'objet d'importances protections environnementales.

Après le repas nous nous rendrons à Saint-Claude qui est Sous Préfecture du Jura avec Dole que vous connaissez.

A l'origine, deux moines, *Romain et Lupicin* se sont installés sur un promontoire rocheux...

Samedi 05 et Dimanche 06 Mai...

... Puis un petit monastère a été construit dans la vallée et il est devenu une riche et puissante Abbaye. On assiste ensuite au développement de l'artisanat surtout la tournerie sur bois pour fabriquer des objets de piétés, le travail de la corne, et plus tard la fabrique de pipes et la taille des pierres précieuses et diamants.

A Saint Claude nous visiterons donc le Musée de l'Abbaye, puis nous pourrons découvrir la Cathédrale. Elle fur un lieu de pèlerinage important en raison des miracles de guérison attribués à Saint-Claude. **Saint-Claude** est le Patron des Artisans.

Saint Claude, né à Bracon (Jura) vers 607 et mort en 699 à Saint-Oyand-de-Joux (auj. Saint-Claude), est un évêque catholique de Besançon.

Il était issu d'une des plus anciennes familles romaines de Bourgogne, les Claudia. Il se distingua par ses *vertus* et son amour pour les lettres.

Il fut élevé à l'épiscopat en 685, mais se démit dès 692 de son évêché pour s'enfermer au monastère de Saint-Oyand-de-Joux.

Réputé pour de nombreux miracles, certains historiens le nomment également saint **Claude le Thaumaturge**,

le distinguant ainsi d'un autre « Claude » de sa famille, déjà évêque et saint au siècle précédent.

Sa *Vie* a été décrite par *Chifflet et par Boquet*, 1609. On l'honore le 6 juin. Il est le saint patron des tourneurs sur bois, qui sont nombreux dans le Haut-Jura.



Un repas qui ne fera pas date dans les annales du Club, mais il ne fallait par perdre de temps pour poursuivre le programme concocté par *Viviane* notre Présidente, qui avait ajusté le déplacement aux circonstances.







Samedi 05 et Dimanche 06 Mai ...

La visite du Musée de Saint-Claude (Musée de l'Abbaye), qui recèle des trésors historiques et architecturaux en son sous-sol, avait été organisée et préparée avec l'aide de Bernadette et Alain Etievant. Ces lieux qui retracent le passé religieux de cette Cité ont été judicieusement mis en valeur par une visite guidée et commentée par Christophe, qui a permis de découvrir ce passé monacal mal connu du Jura qui accueillit, à Saint-Claude, dès le Vème siècle, ses premières

Communautés religieuses Chrétiennes avec Saint-Romain et Saint-Lupicin.

Le Musée, ancienne Abbaye, accueille à l'étage, une exposition de peinture, où notamment, *Guy Bardonne*, enfant du pays, grand donateur d'œuvres, y a

trouvé sa place.

Ce Musée renferme une collection de peintures de la fin du XIXème aux années récentes, *Bonnard, Vuillard, Valotton, Dufy, Buffet* et d'autres peintres affiliés à l'Ecole de Paris dont les

peintres donateurs, bien sûr Guy Bardonne et son ami René Genis.



La pluie torrentielle est venue un peu gâcher la suite de la visite qui se poursuivait à la **Cathédrale** dont Christophe avait donné toutes explications.

Cette Cathédrale qui présente un intérêt architectural est « Sécularisé » en 1742 devient Cathédrale.

Construite, par étapes, entre 1350 et 1736.

Nos amis Allemands se sont montrés très intéressés et *Wilfried* s'est appliqué à une traduction des commen-

taires du guide, lui et *Odile* étant aussi passionnés d'histoire!

Suite du programme de cette journée...

Dîner au restaurant « *Le Bistronome* » vers 20H où tout le monde s'est retrouvé pour renouer avec la gastronomie au cours d'un exercice culinaire dont *François* sait s'acquitter avec toujours le même brio!

Mise en bouche avec une « quenelle » de quinoa et févette, suivie d'un « rouleau d'escargot » et rondelles de Morteau sur « lait d'ortie » et asperges.

Un divin Chardonnay de Mâcon accompagnait l'entrée, suivi d'un Ploussard de chez *Lucien Aviet* dit « *Bacchus* » bien adapté finalement au « *Filet de Merlu rôti* » et sa bisque sur légumes confits, ! Aux anges les gourmets !... Et prêts pour le dessert .. tout « *Framboise* », mouse et sorbet, léger pour une belle finale.



Avant de rejoindre chacun ses pénates, nos Amis de Wolfach ravis, regagnant leur hôtel

Samedi 05 et Dimanche 06 Mai ...







Au cous du dîner, les échanges protocolaires ont donné à chaque Club son moment de remerciements et d'officialiser les échanges de cadeaux... des produits estampillés « Forêt Noire » de la part des amis de Wolfach et pour notre Présidente Viviane des fabrications élaborées par les « Sœurs Clarisse » de Poligny.





Les discours ont tour à tour permis aux Présidents respectifs de confirmer nos liens d'amitié et c'est *Marcelle*, avec un poème, qui a résumé ces valeurs Rotariennes Fondamentales.

Marcelle nous enchantera toujours avec sa plume alerte à l'imagination de poétesse, et voici son ode à l'amitié, un brin mélancolique:

Comme la Terre tourne autour du Soleil, La roue Rotarienne, symbole essentiel De Vie, mise en perpétuel mouvement Par l'engrenage de tous ses membres présents, A effectué un tour plein dans l'an écoulé!

Deux mille dix-sept, rencontre **chez vous**, en Mai! Ce printemps-là, aux couleurs vives des fleurs, A laissé place à l'été pour la chaleur, Qui s'est effacé pour l'hiver en noir et blanc Afin de renaître dans un nouveau printemps.

Deux mille dix-huit, visite **chez nous**, en Mai! Et durant ce mouvement incontrôlable, Le Club meurtri par des faits insoutenables Subit le départ de chers amis Rotariens: *Joël, Francis, Bernard*, membres anciens.

L'an consumé n'a pas laissé de temps au temps.

Gertie, Chantal, Monette dévouées épouses,
Se sont retirées, nous plongeant dans la tristesse.
Leurs vies, les souvenirs... sont présents chaque jour.

Votre amitié est un réconfort pour toujours.



« La vie signifie ce qu'elle a toujours signifié; Elle reste ce qu'elle a toujours été ... » Amis, véhiculons une image Positive, saine, tolérante, sage Pour tenter d'atteindre dans la vie, le Bonheur.

DIMANCHE 06 MAI 2018

11 HEURES au Monastère « Sainte Claire » de Poligny ...

Rendez-vous avec *Sœur Marthe*, Clarisse, dans la chapelle, où elle a donné toutes explications sur l'historique et le fonctionnement du monastère...

Le Monastère de Sainte-Claire de Poligny a été fondé en 1415 par sainte Colette. D'après la légende, sainte Colette aurait eu la vision de saint François d'Assises et de sainte Claire lui demandant de réformer l'ordre des Clarisses.

Allant trouver le pape **Benoit XIII**, celui-ci donne son aval à l'entrée de la jeune femme chez les Clarisses et la fait nommer supérieur générale de l'ordre. **Sainte Colette** va fonder des couvents de nonnes en France, en

Samedi 05 et Dimanche 06 mai

... en Espagne et dans les Flandres.

Pour l'établissement de Poligny, **Jean sans Peur** donna les celliers ainsi que l'arsenal qu'il possédait en ville.

La Chapelle du Monastère de Poligny, est un lieu dédié au recueillement et à la prière.

Les reliques de **sainte Colette** ont été offertes au XVIIIème siècle à la ville de Poligny. Une quinzaine de religieuses (17 sœurs) vivent dans le Monastère et y suivent la règle de **sainte Claire.**

Les religieuses n'ont pas de ressources propres.

Dix sept sœurs Clarisses y vivent actuellement en communauté, partageant travail, contemplation et silence. Cloîtrées, elles entretiennent pourtant une relation fraternelle au monde puisqu'elles vivent essentiellement des dons que la population leur apporte, selon les règles initiales de pauvreté et de clôture de l'ordre fondé par sainte Claire en 1212 er restauré par sainte Colette en 1415...

« Les sœurs Clarisses sont un cœur qui bat pour Poligny »



Il est midi: en route pour Barretaine... pour le Buffet repas.

Le soleil est de la partie, les tables sont prêtes aux bons soins de Bernadette et Alain

Etievant et le buffet varié a été dressé, alimenté par le traiteur Yves Brelot et par le Pâtissier Maitrejean pour les « *petits choux* » de la pièce montée à la nougatine !!

Pour la boisson... il y avait de quoi faire et la cave de notre défunt Bernard a été honorée raisonnablement ! *Bernard* était virtuellement présent ! *Marcelle* a eu cette générosité d'apporter un certain nombre de bouteilles de très anciens vins du Jura que *Bernard* avait dans sa cave de Poligny.. Et pas de mauvais !



Samedi 05 et Dimanche 06 mai

Nos amis Allemands ont pu évaluer les capacités de vieillissement des crus du Jura, pour leur plus grand plaisir assurément !... Mais le *« Pinot noir »* allemand, des rives du Rhin était aussi fort plaisant !

Ce repas champêtre était une excellente initiative, de notre Présidente et de nos hôtes, et sans tralala, l'ambiance était dans la détente et la bonne humeur.



Nos amis Allemands avaient encore quelques heures de route à faire pour le retour, et c'est avec de grands « **auf wiedersehn** » et à l'année prochaine en Forêt Noire que nos amis Rotariens d'Outre-Rhin ont quitté les lieux!



Rédacteurs: Jean Aigrot et Serge Menozzi - Crédit Photos: Serge Menozzi et Maxime Brun Mise en page: Serge Menozzi - Illustrations: Serge Menozzi -Compte rendu hebdomadaire: Jean Aigrot